

DIMITE EL MINISTRO DE MARINA, ALMIRANTE PITA DA VEIGA

MADRID, 13 (INFORMACIONES)

TRAS la legalización del Partido Comunista, el ministro de Marina, almirante Pita da Veiga, presentó su dimisión por escrito al presidente del Gobierno, señor Suárez, el lunes por la mañana. Cumplía así su propósito de abandonar el Gobierno, concebido desde hace tiempo, y que, al parecer, ha sido madurado durante la pasada Semana Santa y decidido tras los últimos acontecimientos políticos, especialmente por la legalización del Partido Comunista. Se cree que la dimisión del almirante Pita da Veiga es irrevocable.

En su edición de ayer dio esta razón como probable el vespertino madrileño «El Alcázar», que publicó también la noticia de la dimisión del ministro del Aire, teniente general Franco Iribarnegaray.

La noticia de la dimisión del ministro de Marina comenzó a circular por Madrid a primeras horas de la tarde, incluso antes de la salida de los periódicos, pero en ningún momento se le dio crédito. Ya el día anterior en los mentideros políticos se tenía la impresión de que el almirante Pita da Veiga no se encontraba muy a gusto en su cargo. No hay que olvidar que

fue nombrado ministro en junio de 1973, al formarse el Gobierno presidido por el almirante Carrero Blanco; continuó en los Gabinetes formados por don Carlos Arias (enero de 1974 y diciembre de 1975) y en el formado por don Adolfo Suárez en julio de 1976. Era el único ministro nombrado por Franco.

Este largo periodo de permanencia en el Gobierno del

- PARECE QUE EL RESTO DE LOS MINISTROS MILITARES PERMANECE EN SUS PUESTOS
- EL CONSEJO SUPERIOR DEL EJERCITO, REUNIDO DURANTE TRES HORAS Y MEDIA, BAJO LA PRESIDENCIA DEL TENIENTE GENERAL VEGA
- EL VICEPRESIDENTE DEL GOBIERNO PARA LA DEFENSA REGRESO PRECIPITADAMENTE DE CANARIAS

almirante Pita da Veiga y un cierto malestar existente en ciertos círculos de la Marina a raíz del arresto impuesto al capitán de navío y subdirector de la Escuela Naval, señor Menéndez, por su desobediencia al vicepresidente del Gobierno, en el momento que se rezaban los responsos por los últimos guardias civiles asesinados por el G.R.A.P.O., pueden haber influido en la decisión, que se insiste es irrevocable, del ministro de Marina, a pesar de que todavía no se descarta la posibilidad de que desista de su decisión, y así lo están intentando algunas personas allegadas al almirante.

Lo cierto es que la noticia se ha extendido por la capital y por el resto del país con una amplia onda expansiva, haciendo saltar otra serie de rumores, facilitados por la ausencia de información oficial, ya que hasta el momento ha sido imposible recabar información de los tres Ministerios militares.

Según comunicaba Europa Press, el almirante Pita da Veiga se reunió por la tarde con algunos de sus colaboradores, en una sesión de trabajo que se calificó en fuentes competentes como «importante». Asimismo se les dijo en la oficina de Prensa del Ministerio de Marina que tenían orden «de contestar que no podemos contestar la noticia».

UNA OLA DE RUMORES

La preocupación en los medios políticos por el alcance de la crisis fue subiendo de tono ante las noticias de que se había reunido el Consejo Superior del Ejército y del regreso precipitado a Madrid del vicepresidente para la Defensa, teniente general Gutiérrez Mellado, que giraba un viaje oficial a Canarias y que debía durar hasta el próximo viernes.

A última hora de la tarde se desmentía categóricamente la posible dimisión del ministro del Aire, teniente general Franco Iribarnegaray, quien había sido recibido por el Rey en audiencia concertada con varios días de antelación, según fuentes del propio Ministerio. Sin embargo, en otros círculos se especulaba con la posibilidad de que el regreso de don Juan Carlos, dando por concluidas sus vacaciones en Baqueira Beret, tuviera que ver con la dimisión del ministro de Marina y la posible solidaridad de su compañero de Gabinete, el ministro del Aire. Según estas fuentes, el Monarca habría influido en el teniente general Franco Iribarnegaray para que reconsiderara su decisión.

En un primer momento se especuló con la actitud que

adoptaría el ministro del Ejército, teniente general Álvarez Arenas. Sin embargo, todo parece confirmar que el teniente general aconsejó desde el primer momento al almirante Pita da Veiga que pospusiera su decisión y la reconsiderara teniendo en cuenta siempre lo que fuera mejor para el país. En el Ministerio del Ejército confirmaron a INFORMACIONES que el teniente general Álvarez Arenas guardaba cama afectado por una fuerte gripe y que no tenían ninguna noticia de cuál podría ser la opinión del ministro sobre estos acontecimientos, ni cuál podría ser su postura personal.

REUNION DEL CONSEJO SUPERIOR DEL EJERCITO

Ayer se reunió el Consejo Superior del Ejército, bajo la presidencia del jefe del Estado Mayor del Ejército, teniente general Vega, quien sustituyó al ministro del Ejército, que se encontraba enfermo. La reunión, calificada de ordinaria, dentro de las que celebra el alto organismo todos los meses, duró aproximadamente tres horas y media. Se cree que los tenientes generales cenaron juntos, ya que abandonaron el Ministerio del Ejército a las once menos cuarto.

Integran este alto organismo militar todos los capitanes generales del Ejército de Tierra: tenientes generales Federico Gómez de Salazar (Madrid), Pedro Merry Gordon (Sevilla), Antonio Talx Planas (Valencia), Francisco Coloma Gallego (Barcelona), Manuel de Lara del Cid (Zaragoza), Mateo Prada Canillas (Burgos), Angel Campaño López (Valladolid), Angel Suances Viñas (La Coruña), Antonio Balcázar Rubio (Granada), Manuel Nadal Romero



Almirante Pita da Veiga

(Balears), Tomás de Liniers y Pidal (Canarias).

También forman parte como vocales eventuales los tenientes generales hasta su pase a la reserva que han sido jefe del Estado Mayor del Ejército, del Estado Mayor Central o presidente de la Junta de Jefes de Estado Mayor, siempre que ahora no ocupen cargo. Por este apartado asistieron a la reunión de ayer los tenientes generales Fernández de Córdoba y Cuadra Medina.

También pueden asistir como vocales accidentales aquellos oficiales generales en situación de actividad cuya asistencia se estime procedente. En el caso de ayer asistieron por este apartado los generales Ibáñez Freire, Gómez Ortigüela y García Riveras. Se cree que los altos jefes militares cambiaron impresiones sobre la situación española tras la legalización del P.C.E. y la dimisión del almirante Pita.

ENTREVISTA DEL PRESIDENTE SUÁREZ CON FERNÁNDEZ-MIRANDA

El presidente del Gobierno, don Adolfo Suárez, recibió a primeras horas de la noche de ayer, en su despacho del palacio de la Moncloa al presidente de las Cortes y del Consejo del Reino, don Torcuato Fernández-Miranda.

Sobre esta entrevista no se ha facilitado información oficial alguna. No obstante, medios del palacio de la Moncloa, que no la han confirmado ni desmentido, han hecho constar que el señor Suárez se reúne con frecuencia con el señor Fernández-Miranda, y la entrevista de ayer parece que no estaba prevista con mucha antelación, según Europa Press.

El presidente de las Cortes no acudió ayer tarde a su despacho en la sede de la Cámara, donde estuvo por la mañana y del cual salió hacia las dos del mediodía. Su ausencia fue notada por medios parlamentarios, dado que es habitual la presencia del señor Fernández-Miranda en su despacho por las tardes.